

762-2

**BIBLIOTECA DEL BIBLIOTECARIO**

DIRECTOR: DR. FERMIN PERAZA

49

129

# **DICCIONARIO BIOGRAFICO CUBANO**

POR EL

**DR. FERMIN PERAZA SARAUSA**

---

---

**TOMO VII**

**PRECIO: \$5.00**

---

---

EDICIONES  
ANUARIO BIBLIOGRAFICO CUBANO  
APARTADO 572  
HABANA  
1956

**VALIENTE Y DE LAS CUEVAS, JOSE** (n. Santiago de Cuba)

Hermano de Porfirio Valiente y de las Cuevas.

Calcagno nos ofrece los siguientes datos sobre su vida: "Se adhirió a la insurrección desde sus primeros días y por nombramiento de Céspedes fué vice-tesorero y agente general en Nueva York. Llevó recursos de la Habana a Nassau, para la expedición de R. Quesada."

Y Felipe Martínez Arango agrega: "Distinguido y olvidado conspirador y patriota separatista.

Colaborador de su hermano Porfirio, en diversos trabajos intelectuales; y en todas las empresas patrióticas que van desde los sucesos de Lorenzo, a la guerra de Yara.

Este sencillo y meritísimo santiaguero, fué el primer representante de la revolución de 1868 en los Estados Unidos, hasta que Morales Lemus se hizo cargo de la misma; con la patriótica anuencia y cooperación del benemérito Valiente." [171

**VALIENTE Y DE LAS CUEVAS, PORFIRIO** (Santiago de Cuba, sep. 15, 1809—Jamaica, nov. 12, 1870)

Comenzó sus estudios en su ciudad natal, siguiendo después los de Derecho en el Seminario de San Carlos y la Universidad de la Habana, hasta recibir la licenciatura en Derecho ante la Real Audiencia de Puerto Príncipe, en 1834.

Conquistó rápidamente gran reputación como abogado en el Camagüey, y dos años más tarde, cuando ya desempeñaba el cargo de Auditor de Guerra, intervino directamente con el gobernador de Santiago de Cuba, general Manuel Lorenzo, para que este pusiera en vigor la Constitución española de 1812 sin esperar órdenes del general Miguel Tacón, capitán general de la Isla.

Molesto el general Tacón con la determinación del general Lorenzo, lo destituyó de su cargo, dando ello lugar a una exposición del Ayuntamiento de Santiago de Cuba a la Reina de España, redactada por Valiente, que se trasladó inmediatamente con ese motivo a la Metrópoli, leal a su propósito de defender hasta el final al general Lorenzo, el cual fué finalmente confinado a Las Peñas de San Pedro, y condenado Valiente a no poder regresar a su patria.

Nuevas gestiones realizadas posteriormente ante las autoridades españolas le permitieron a Valiente regresar a la Habana, pero notificándosele al llegar a ésta que sin poder volver al Camagüey. Por este motivo estableció su bufete en la capital, donde lo encontramos conspirando nuevamente por las libertades cubanas a mediados del siglo, al frente de un club revolucionario, para secundar las actividades de Narciso López.

Denunciado Valiente a las autoridades españolas fué condenado a muerte por el general Concha, logrando escapar a los Estados Unidos donde continuó sus trabajos revolucionarios, dando lugar a otra sentencia de muerte contra su persona.

Tratando de reponer su salud, ya bajo el peso de los años, se trasladó a París, donde recibió el nombramiento de representante de la primera guerra cubana por la independencia ante los gobiernos de Francia e Inglaterra, otorgado por Carlos Manuel de Céspedes. Pero como su salud continuaba quebrantada abandonó a Europa y tomó pasaje para Jamaica, con el propósito de regresar a los Estados Unidos, lo que le fué imposible por fallecer en dicha isla. [172